

COURRIER DES LECTEURS

Jardin du palais du Rhin : déconfinons !

Les présidents de l'association Quartier Vosges-Neustadt, Envie de quartier, AD-QIS et du CSC Fossé des Treize, Strasbourg :

« De manière inexplicable, le jardin du palais du Rhin est fermé depuis sept ans. Les travaux qui avaient conduit à cette fermeture "temporaire" sont terminés depuis longtemps. Ni Vigipirate, ni le virus, avec lesquels nous apprenons à vivre, ne justifient une telle situation. Les arbres, pelouses et bancs du jardin du Rhin ne méritent pas un sort aussi différent des autres parcs de Strasbourg !

Pourtant, ce jardin est un patrimoine vivant de la Neustadt, nourri des souvenirs de toutes les générations. Les petits venaient y jouer en sortant de l'école Schoepflin, les salariés y manger leur sandwich à midi, les flâneurs y bouquiner et les plus âgés se détendre. Sans oublier de beaux moments collectifs comme le festival "Entrez, c'est tout vert" organisé par le centre socioculturel du Fossé des Treize il y a quelques années. Il donne une dimension humaine et fraternelle au palais du Rhin. Pendant la campagne municipi-

pale de 2020, Jeanne Barseghian, Alain Fontanel et Catherine Trautmann se sont engagés à demander la réouverture de ce parc. Depuis, la Ville de Strasbourg a confirmé qu'elle était prête à conclure une convention avec la préfecture pour assurer une gestion apaisée de ce jardin, assurant la sécurité des usagers et l'entretien des arbres, dont le diagnostic sanitaire n'est pas fait depuis des années. Le choix du dépérissement ne peut s'imposer, par négligence ou résignation, et aboutir in fine à l'arrachage des arbres.

Au nom des habitants et usagers du quartier, nos associations ont donc saisi les représentants de l'État pour obtenir la réouverture rapide du jardin du Rhin. Tout y pousse : le besoin d'îlots de fraîcheur dans un quartier dense, la nécessité d'offrir aux enfants les plus jeunes et aux personnes âgées un lieu serein pour s'amuser et se détendre, l'intérêt d'un espace partagé pour plus d'échanges et de vie en commun.

Face aux blocages injustifiés, il est temps de nous mobiliser collectivement. Nous appelons donc à la signature de la pétition relancée sur "change.org, réouverture du parc" que nous proposerons



Le parc du palais du Rhin est fermé au public. Un collectif de quatre associations rappelle la maire à sa promesse de campagne de demander sa réouverture. Photo archives DNA/Laurent RÉA

à la signature de nos adhérents et sympathisants. Par ailleurs, nous envisageons d'organiser une manifestation festive devant le palais du Rhin pendant le printemps à venir.»

Jean-Claude KOELL, Strasbourg :

« Suite à votre article "Il y a 50 ans à Strasbourg" au sujet de l'inauguration du collège CÉS de la rue du Rieth à Cronembourg, je voudrais vous apporter la précision suivante. À l'époque, pour la cons-

truction de ce collège et vu l'urgence de cette réalisation, l'Éducation Nationale avait préconisé un modèle métallique "Fillod" de sinistre mémoire (incendie ayant coûté la vie à des dizaines d'enfants). Devant le refus du chef du service des affaires scolaires d'alors et quitte à retarder sa construction, l'inspecteur d'académie (M. Schibi) a cédé après notre insistance, de sorte qu'une construction en béton de "Littoral Nord" fut finalement acceptée. »